

Leistungsbericht 2008 der MAG ELF - Amt für Jugend und Familie (MA 11)



Gewaltfreie Erziehung und Partizipation ist für eine positive Entwicklung von Kindern und Jugendlichen unumgänglich. Die MAG ELF unterstützt Familien dabei, ihren Kindern die erforderliche Förderung zu ermöglichen. Sie bietet vielfältige Information, Förderung und Unterstützung an. Als größte Kinderschutzorganisation in Wien schützt die MAG ELF Kinder und deren Rechte und hat die Verpflichtung, bei Gefährdung von Kindern und Jugendlichen einzuschreiten. Sie setzt sich dafür ein, dass die Rechte von Kindern und Jugendlichen gewahrt werden.

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2008

Kinderschutz

Zur Sicherung des Kindeswohles und Förderung der Erziehungsfähigkeit von Eltern wurden 3.134 ambulante Maßnahmen zur Unterstützung der Erziehung eingeleitet. Mit Angeboten wie mobile Arbeit mit Familien (Intensivbetreuung von Familien), Familiencoaching, Familienintensivtraining oder Familienhilfe soll der Gefährdung von Kindern ein Ende gesetzt und ihnen der Verbleib im Familienverband gesichert werden. Auf ihrer Tagung "Wir haben was gegen Gewalt an Kindern! Die Praxis des Abklärungsverfahrens des Wiener Jugendamtes" präsentierte die MAG ELF im Oktober einer interessierten Fachwelt ihre Standards in der Gefährdungsabklärung und Risikoeinschätzung bei Kindeswohlgefährdung.

Pflegefamilien

Erklärtes Ziel der MAG ELF ist es, Kinder und Jugendliche, die nicht bei ihren Familien leben können und in voller Erziehung der Stadt Wien betreut werden, bestmöglich zu versorgen. Dabei ist die Betreuung in Pflegefamilien – vor allem für kleine Kinder – zu bevorzugen. Es konnten bereits mehr als die Hälfte der Kinder in voller Erziehung in Pflegefamilien versorgt werden. Durch den guten Erfolg der Pflegeelternwerbekampagnen konnten wieder neue Langzeitpflegefamilien und Krisenpflegefamilien gewonnen werden.

Serviceangebote für Familien

In den acht Eltern-Kind-Zentren der MAG ELF wird interessierten Eltern ein vielfältiges Angebot an Informationen, Beratungen und Schulungen zu Themen rund um das Leben mit Kindern angeboten. Die Abteilung startete ein präventives Projekt zur frühen Förderung von Familien im 15. Bezirk, das von der Grundlagenforschung der MAG ELF wissenschaftlich begleitet wird.